

Organe officiel de l'Etat de la Louisiane. Le plus ancien journal quotidien Français des Etats-Unis.

CINQ SOUS



LE NUMERO

Fondée en 1827

Official organ of the State of Louisiana. The oldest French daily newspaper in the United States.

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

VOLUME 88

NOUVELLE-ORLEANS, MARDI MATIN. 19 OCTOBRE 1915

NUMÉRO 49

DERNIERES DÉPÊCHES DU MONDE ENTIER

CONSTRUCTION IMMÉDIATE DE NAVIRES DE GUERRE AMÉRICAINS CARRANZA FORMELLEMENT RECONNU PRÉSIDENT DE FAIT

LE BULLETIN DU JOUR

FORMALITE DE RECONNAISSANCE DE CARRANZA COMME GOUVERNEUR.

SA PROFESSION DE FOI, TRACÉE

DECLARATION D'ELISEO ARREDONDO, LE DELEGUE DE CARRANZA.

Surface politique et militaire offerte par le nouveau chef de fait.

Depuis que, dans nos derniers Bulletins, nous n'avons eu l'occasion de nous arrêter sur la situation politique du Mexique, les événements ont suivi le cours qui leur avait été initialement ouvert, par la proposition de la Conférence panaméricaine, de reconnaître comme gouvernement de fait la dictature de Carranza. Cette proposition, soumise par leurs délégués respectifs aux différents gouvernements représentés à la Conférence, a été, depuis, ratifiée par chacun des gouvernements. Ceux d'entre ces gouvernements qui avaient cessé d'être représentés à Mexico vont y rétablir chacun sa légation. Quant à ceux qui avaient continué à se faire représenter, ils notifieront à leurs agents d'avoir à considérer désormais Carranza comme chef d'un gouvernement de fait et d'exercer, en conséquence, auprès de lui leurs fonctions diplomatiques. On ne voit pas quelles objections les gouvernements européens feraient valoir contre ce nouvel état de choses, d'autant plus qu'il ressort, de la plupart des nouvelles qui arrivent, journellement à Washington, que le fait nouveau de la reconnaissance est accueilli dans tous les centres mexicains avec un véritable soulagement. La France et l'Angleterre auraient déjà adhéré aux conclusions de la Conférence.

Depuis samedi, on examine, à Washington, la forme dans laquelle il conviendrait de confirmer cette reconnaissance officielle du gouvernement de fait de Carranza, et l'on pensait généralement qu'elle pourrait résulter naturellement de l'acte de réception que donnerait, au nom de Carranza, son délégué, Eliseo Arredondo, à la Note par laquelle les Etats représentés à la Conférence reconnaissent, pour l'avenir, dans le gouvernement de Carranza, un gouvernement de fait.

Le caractère de mandataire spécial dont Eliseo Arredondo se trouve, de la sorte, investi aux yeux de la Conférence donne une certaine autorité à une lettre de lui, remontant au 7 octobre, par laquelle, s'adressant à la Conférence panaméricaine, il faisait une profession de foi politique au nom de son chef, dont il disait que Carranza promettait notamment qu'il procéderait à des élections générales, qu'il saurait garantir l'existence et les biens, non seulement des nationaux, mais encore de tous les Etrangers; que les dommages causés par la révolution seraient réparés, dans une juste mesure, et que la liberté de conscience serait respectée chez chacun, quelque puissent être d'ailleurs ses convictions religieuses. Par une lettre du lendemain, le délégué de Carranza avait dû réitérer cette dernière assurance, sur la demande ex-

Suite 3me Page.

FRANCE, RUSSIE ET SERBIE

TROIS ASSAULTS ALLEMANDS REPOUSSES A BOIS-EN-HACHE.

BOMBARDEMENT A LIHONS

VIOLENTS COMBATS DANS LES ENVIRONS DE RIGA.

Importants succès des armées alliées jointes aux troupes Serbes.

Paris, 18 octobre. — D'après un rapport du département de la guerre, les forces françaises ont rebouté complètement hier soir, trois attaques allemandes qui ont eu lieu à Bois-en-Hache au Nord-est de Souchez. Le texte de la communication suit: Trois nouvelles attaques contre nos positions à Bois-en-Hache, au nord-est de Souchez, furent complètement repoussées hier soir par des rideaux de feu dans lesquels artillerie et infanterie participèrent. Au sud de la rivière Somme dans le secteur de Lihons on s'est battu continuellement avec les armes de tranchées, pendant que nos batteries dirigeaient en feu efficace contre les travaux allemands. Au sud de Verdun des forces allemandes ont essayé d'occuper la crête de certaines mines récemment sautées entre les lignes. Ils ont été repoussés partout.

Hier soir fut témoin d'un feu d'infanterie très animé entre les tranchées dans le voisinage de Nomeny. Notre artillerie dans la même région a dispersé des groupes de sapeurs de l'ennemi, particulièrement à l'est d'Ephy, et près de Gramacey et Brancourt, et a aussi bombardé la station du chemin de fer à Blamont.

Pétrograd, 18 octobre. — Le communiqué suivant a été émis par le quartier général: Au sud de Riga, après des préparations d'artillerie, l'ennemi attaqua et prit la station du chemin de fer de Garrozen, qui fut aussitôt reprise et réoccupé par nous dans la contre-attaque que nous fîmes. Dans la région de Gross-Ekau les Allemands firent plusieurs attaques et repoussèrent nos troupes dans la région de la rivière Janeh, et nos avions hier jetèrent des douzaines de bombes sur les trains et les travaux du chemin de fer derrière les lignes de l'ennemi.

Dans la région de Jacobstadt à eu lieu des feux d'artillerie et de carabines, et au front de Dvinsk l'ennemi continue ses attaques acharnées. Nous repoussâmes quatre attaques dans le cours du jour dans la région de Schlossberg à l'ouest de Housk. Des attaques hostiles vers le village de Pochina furent aussi repoussées. A dix heures hier matin, l'ennemi développa un feu intense et attaqua le district de Chichkov à nord du lac Sventent. Le mouvement de nos troupes fut dirigé contre le flanc et l'arrière des Allemands, qui furent isolés et dont nous prîmes une partie de leurs forces. Les commandants des différentes

Suite 3me Page.

AUTRICHE, BULGAIRE ET ALLEMAGNE

ARMÉES DU CENTRE FONT DE GRANDS PROGRES.

LES SUCCÈS DES BULGARES

PENTE OUEST DE HARTMANN-WEILERKOPF EST ABANDONNEE.

Retraite des Serbes, sur le Danube aussi loin que Golubatz.

Berlin, 8 octobre. — Progrès pour les Allemands, Autrichiens et Bulgares en Serbie, victoires pour les Allemands et Autrichiens contre les Russes et l'évacuation de la pente de Fouest de Hartmanns-Weilerkopf après la destruction des tranchées récemment prises par des Français sont décrites dans le communiqué allemand aujourd'hui.

Le communiqué dit: Les troupes austro-allemandes continuent victorieuses en Serbie. Les Allemands ont évacué la pente de Fouest de Hartmanns-Weilerkopf, dans les montagnes des Vosges, sans être interrompus par l'ennemi après la destruction complète de leurs tranchées. Le lieutenant Boelke a abattu un aéroplane français au sud de Souain. C'est le cinquième aéroplane abattu dans peu de temps par le lieutenant Boelke.

Front de l'Est: L'armée du maréchal von Hindenburg a repoussé les Russes des positions à l'est de Mitau et au-delà de la rivière Missa au nord de Gross-Ekau.

Des attaques russes furent repoussées à l'ouest de Dunaburg (Dvinsk) et au sud de Smorgon. Les troupes du maréchal von Hindenburg firent prisonniers neuf officiers et mille quatre cent quarante soldats.

L'armée du général von Linsingen près de Mulazzy repoussa les Russes au-delà de la Stry.

Théâtre de la guerre balkanique: Toutes les hauteurs sud de Belgrade sont entre les mains des Allemands. L'armée du général von Gallwitz a repoussé l'ennemi derrière Balja au sud-ouest de Semendria.

L'armée bulgare du général Boyadjeff a forcé le passage de la rive inférieure du Timsk et a assiégé la montagne Cloripora (1,198 mètres de hauteur) et a fait prisonnier deux cent Serbes, et pris, aussi, huit canons. Les Bulgares ont avancé vers Pirat.

Suite 3me Page.

NOUVELLES DE WASHINGTON

PLANS DE LA DEFENSE NATIONALE FONT DES PROGRES.

CONTRATS DE CONSTRUCTION

PROCES EN DOMMAGES DECIDE CONTRE LA NOUVELLE-ORLEANS.

La fugue des officiers allemands-Hospitalités sur la frontière Mexicaine.

Washington, 18 octobre. — Les plans de la défense nationale occupent en ce moment l'attention du président Wilson et de son Cabinet. Des contrats pour la construction d'un contre-torpilleur, de quatre sous-marins ont été accordés. Chaque petit navire coûtera plus de \$700,000. Le président Wilson commencera très prochainement un campagne active dans les grandes villes de l'Union pour éduquer le peuple sur la nécessité de la défense nationale. Son premier discours sera prononcé le 4 novembre, à New-York, à une assemblée du Club Manhattan.

Washington, 18 octobre. — La ville de la Nouvelle-Orléans a perdu son procès contre la "Penn Bridge Company", dont elle réclamait des dommages à la suite de l'effondrement d'un pont bâti par cette compagnie pour le compte de la municipalité. La Cour Suprême des Etats a donné, aujourd'hui, gain de cause à la compagnie Penn. Il s'agissait d'un pont construit sur le Bayou St-Jean à l'intersection de l'avenue de l'Esplanade, et qui s'est effaissé quelque jours avant qu'il fut fini.

Washington, 18 octobre. — La commission des chemins de fer de la Floride se plaint que le taux de fret des bananes expédiées de la Nouvelle-Orléans à des villes de la Floride est plus élevé que de taux des expéditions de ce fruit de la Nouvelle-Orléans à des villes de l'Alabama et de la Géorgie.

Washington, 18 octobre. — On a tout lieu de croire que les six officiers du croiseur allemand "Kronprinz Wilhelm", interné à Norfolk, Vie, qui ont manqué à leur parole en s'enfuyant sur un bateau-moteur, sont en route pour Cuba. Le commandant d'un vapeur a rencontré le petit navire en pleine mer, se dirigeant vers la côte de Cuba.

Washington, 18 octobre. — La conférence panaméricaine a décidé aujourd'hui de reconnaître formellement, le général Carranza comme président de fait de la République mexicaine.

Washington, 18 octobre. — Une dépêche de Brownsville, Texas, annonce la reprise des hostilités sur la frontière par les bandits mexicains. Un groupe de ces francs-tireurs a dirigé plusieurs fusillades contre une usine à Moreddes, 35 miles de Brownsville. Les soldats américains ont ciptosté.

Suite 3me Page.

LOUISIANE ET MISSISSIPPI

CE QUI SE PASSE DANS LES VILLES ET VILLAGES.

FAITS DIVERS INTERESSANTS

SUCCES DE L'EXHIBITION DE LA PAIROISSE IBERVILLE.

Un divorcé tue son ancienne épouse et se suicide, à Ocean Springs.

Bâton-Rouge, 18 octobre. — La foire des éleveurs et des fermiers de la paroisse Bâton-Rouge s'ouvrira mercredi. Le programme de la fête qui durera plusieurs jours est très attrayant. Le comité de direction est composé de MM. George W. Garig, Dr. W. H. Dalrymple, A. F. Cazedessus, J. S. Kean, Joe Ramirez, Charles P. Manship, A. B. Singletary, C. M. Hughes, N. K. Knox, L. T. Babin, J. Welsh, Silas C. Fridge, D. T. Bacot, Eugène Cazedessus, G. C. Everett, G. J. Ricard, E. Boehringer, P. E. Coe, A. Grouchy Jr., Turner Bynum, Mrs. A. A. Dunbar, Dr. Charles A. McVea et I. H. Rubenstein.

Donaldsonville, 18 octobre. — L'exhibition des produits de la paroisse Iberville a remporté le premier prix à la Foire du Sud de la Louisiane à Donaldsonville. Parmi les firmes et les particuliers qui ont pris part au concours citons: J. W. Supples Sons Company, Murrell Planting Company, Gay Planting Company, L. M. Soniat, Mme M. L. Randolph, Louis Hebert, Mme W. E. Baker, Schwing Lumber and Shingle Company, Luke Babins' Moss Collar Factory, de White Castle; J. E. Bayh, de Doreyville. M. William Roberts, gérant de la Supple Company, M. et Mme L. C. Locke et Mlle Héloïse Supple ont été chaleureusement félicités d'avoir préparé et dirigé l'exhibition.

Mansfield, 18 octobre. — M. J. A. Calhoun, commerçant de notre ville, a tué un nègre que l'avait blessé avec un revolver. Quoique sérieusement atteint M. Calhoun a arraché l'arme de la main du noir et l'a abattu, mort, sur le plancher du magasin.

Eunice, 18 octobre. — Savio Rider, âgé de 30 ans, a été tué à coups de revolver par Manuel, garçon de café, à Basile, Lne. Ils étaient ennemis de longue date.

De Ridder, 18 octobre. — Le gouverneur Hall et MM. R. G. Pleasant et Thomas Barret, candidats à la place de gouverneur, sont attendus le 23 octobre à Merryville, où ils prononceront des discours à l'ouverture de la foire.

Charleston, 18 octobre. — Tom Methan, chef mécanicien de la "Lamb Fish Lumber Company", est mort subitement d'une maladie de cœur au moment où il quittait sa demeure pour se rendre au champ de golf.

Suite 3me Page.

LETTRE D'UN PARISIEN

LA BULGARIE REPETE SON ACTE DE CRIMINELLE FOLIE.

CONTRE LA SERBIE ET LA GRECE

ELLE S'ASSOCIERAIT AU TROMPHE PRETENDU DE L'ALLEMAGNE.

La faute qui fut commise il y a quelque temps résulta en dures conséquences.

Dans l'ouvrage qu'il a publié, au printemps dernier, sur l'Alliance Balkanique, H. Guéchoff, déplore l'erreur qui entraîna la Bulgarie dans une guerre fratricide contre la Serbie et la Grèce, ses alliés de la veille. Il condamne avec l'histoire cet acte criminel. Mais il déclare que le peuple bulgare lui-même que le corps législatif, que les ministres ne doivent pas en supporter l'entière responsabilité, puisque c'est à leur insu que fut accompli cette folie criminelle. Pourtant ajoute-t-il, la Bulgarie fut dévouée, ruinée, humiliée. Et il termine en plaignant la pauvre Bulgarie méconnue, et en lançant aux puissances cet appel: "L'iniquité commise à Bucarest restera-t-elle sans réparations?"

M. Guéchoff était président du Conseil et Ministre des Affaires Etrangères quand en 1912 il négocia l'Alliance balkanique. Il siège toujours au Sénat et son témoignage sur de rôle de la Bulgarie, au mois de juin 1913 à une incontestable valeur. Il reconnaît la faute qui fut commise et les dures conséquences qui en résultèrent pour son pays.

La Bulgarie serait-elle sur le point de renouveler cette "criminelle folie" pour employer les termes mêmes dont s'est servi M. Guéchoff. Elle semble parfois le donner à craindre par ses coquettes avec la Turquie et la poursuite des accords tour à tour abandonnés et repris sur la possession de la voie ferrée qui dessert Andrinople et Dédéagatch.

Aura-t-elle cédé à la persuasion de l'envoyé du kaiser, le duc de Mecklenbourg, ou écoutera-t-elle les utiles conseils que lui donnent les représentants de la Quadruple Entente pour la reconstitution d'une alliance balkanique et pour une révision favorable du traité de Bucarest. Que sortira-t-il de Sofia où se concentre en ce moment l'activité diplomatique des puissances et le conflit des influences européennes? Est-ce la neutralité? Ou si c'est la guerre avec et contre qui?

Ce qui augmente la difficulté c'est qu'il n'y a pas une Bulgarie unie dans une même volonté sous la même préoccupation de l'intérêt national. En Bulgarie, comme en Grèce, comme en Roumanie, il y a des parties qui s'agitent et la question nationale n'est pas dégagée des querelles de la politique intérieure. En Roumanie à M. Brătianu s'oppose M. Marghiloman. En Grèce M. Gournaris a cherché à faire prévaloir lors des récentes élections une conception des destinées nationales différente de celle qui figureait au programme de M. Venizelos.

Suite 3me Page.